
Rapport réunion CUP 23/05

Présents : Jacques Offermans, Marie Maréchal, Marcelle Simon, Françoise Reis, Dominique
Toyu et PH Diépart.

Absents : Abbé Denis, Lucien Zanella, Nicole De Halleux, Robert Carion, Clément Bovy,
Claudine Sternont.

L’Abbé Denis ne se sentant pas bien, il a demandé à Pierre-Henri de diriger la réunion en
son absence.
Avant le début de la réunion, Pierre-Henri a demandé aux personnes présentes s’ils étaient
d’accord.
Le CUP a répondu favorablement.

1) Célébration pénitentielle :

EP : Suite à l’échec des célébrations pénitentielles dans chaque paroisse, l’EP propose de
revenir à une célébration unique pour l’ensemble de l’UP.
CUP : est d’accord avec cette proposition.
EP : la date sera décidée lors de la prochaine réunion de l’EP.

2) Semaine Sainte :

2.1) Le chemin de croix :

Saive : Le chemin de croix à l’extérieur n’a pas plu, il préfère le faire dans l’église. Suite à la
longueur du chemin de croix, l’office n’a pas été assez long, Saive voudrait revenir à une
célébration complète.

L’EP avait déjà acté ce problème, et décidé que le chemin de croix de 2025 serait fait dans
une église.

2.2) Heure du chemin

CUP : l’heure tardive ne plait pas, préférence pour 15h.

EP : Importance de permettre au travailleur d’être présent, difficile de trouver un terrain
d’entente entre les paroissiens retraité et les travailleurs.
Le sujet sera discuté lors de la prochaine réunion de l’EP.

2.3) Flyer :

CUP : Le flyers pose problème, quelques erreurs et difficile à lire.

EP : Nous nous sommes bien rendu compte que celui-ci n’était pas parfait, nous comptions
bien l’améliorer pour l’année prochaine.



2.4) Jeudi Saint :

CUP : L’adoration a manqué de personne, CUP parle du manque de publicité. Ainsi qu’un
problème de mentalité au sein de l’UP par rapport à l’adoration.
Le CUP propose de faire une sensibilisation à l’adoration, et de ne pas abandonner le projet.
Ne plus faire après la messe, car ça fait trop pour les paroissiens, faire une célébration à
part, à un autre moment, un temps uniquement consacré à l’adoration, et dans un lieu
propice à l’adoration, par exemple une chapelle aménagée en permanence pour l’adoration.
Un lieu que les paroissiens associeraient immédiatement à l’adoration.

EP : réfléchira à cette proposition.

3) Projet pastorale :

3.1) Bellaire :

EP : propose de ne plus faire de messes à Heusay pour préparer les paroissiens à la
destruction de l’église, et de faire les messes du samedi à Bellaire, sauf le 3ème samedi du
mois.

CUP : Confirmation que la destruction des églises a bien été actée par la commune.
Personne n’est contre cette idée, juste une crainte pour MsF et Saive, que les paroissiens
qui iront à la messe de Bellaire le samedi, n’iront pas à celle de MsF et Saive, ce qui videra
les églises.
Mais il accepte d’essayer et d’en discuter fin de l’année.

EP : Le projet sera lancé à partir de septembre 2024.

3.2) QdB :

EP : propose de faire les messes de QdB dans le presbytère et plus dans l’entrée de
l’église.

CUP : contre cette idée, car un conseil communal budgétaire express a été organisé le lundi
27/05/24 pour acté la modification du budget pour effectuer les travaux d’aménagement du
presbytère. Il y aurait beaucoup de chance que la modification soit acceptée, ce qui
permettrait au travaux de commencer fin d’année 2024. Et donc, avec les travaux
approchant, on ne peut pas déjà faire les messes dans le presbytère.

EP : est d’accord, et mets ce point du projet en suspend.

4) Les baptêmes :

EP : propose aux parents qui le souhaitent ( uniquement avec leur accord ) de faire le
baptême de leur enfant pendant la messe, pour essayer d’accrocher les parents et familles à
participer aux messes.



CUP : contre cette idée, sauf si ça n’allonge pas la durée de la messe, il ne faudrait pas que
messe + baptême dépasse 1 heure de célébration, car au-delà, les paroissiens ne voudront
plus venir.

Mais le CUP est d’accord qu’il faut quelque chose pour attirer des gens dans nos églises qui
se vident.

Saive : au sein de leur équipe relais, ils ont abordé le sujet, signalant que notre problème,
c’est que nous ne formons pas une communauté. Et il faut travailler sur ça.
Inviter les familles à chaque évènement, pour leur montrer de l’intérêt, que leur présence
compte.
Saive fait un suivi des funérailles de l’année pour la Toussaint, en invitant les familles des
défunts, et cela rencontre un succès.
Proposition de faire une fête des familles, de créer un évènement pour les familles.
Éventuellement pour sensibiliser les enfants en catéchiste aux baptêmes, les inviter à une
célébration de baptême.

EP : d’accord avec ces propositions, elles seront discutées lors de notre prochaine réunion.

5) Feuillet du mois :

CUP : problème de taille de caractère sur le feuillet du mois de mai, trop petit et texte trop
condensé.

EP : Il y avait trop d'informations à mettre sur le feuillet, présentation de la version complète
sur 2 feuilles.

CUP : il veut garder le format initial, mais propose des solutions pour diminuer la quantité
d’information superflue.
Demander à l’Abbé d’écrire un texte moins long, limiter le nombre de mot disponible, enlever
les précisions sur les églises, juste dire église de… sans le nom en entier.
Afficher un horaire simplifié sur le feuillet pour qu’il tienne sur une demi page, et laisser le
gros format pour les valves.

EP : La proposition sera discutée lors de la prochaine réunion de l’EP.

6) Horaire des messes

Vu le projet pastorale acté pour Bellaire, l'horaire des messes jusqu’à la fin de l’année en
tient compte à partir de septembre.
Attention que cet horaire est validé chaque mois, et avant la validation mensuelle, celui-ci
peut-être modifié.

Juillet :

Samedi 06/07 : pas de messe
Dimanche 07/07 : Saive à 10h30 ( fête paroissiale )



Samedi 13/07 : Bellaire
Dimanche 14/07 : QdB à 10h30 ( fête paroissiale )

Samedi 20/07 : pas de messe
Dimanche 21/07 : Bellaire ( fête paroissiale )

Samedi 27/07 : Beyne à 16h
Dimanche 28/07 : MsF à 10h30

Août :

Samedi 03/08 : Bellaire
Dimanche 04/08 : QdB à 10h30

Samedi 10/08 : pas de messe
Dimanche 11/08 : Saive à 10h30

Jeudi 15/08 : MsF à 10h30 ( Assomption )
Samedi 17/08 : Bellaire
Dimanche : 18/08 : Beyne à 10h30

Samedi 24/08 : pas de messe
Dimanche 25/08 : MsF à 10h30

Samedi 31/08 : Bellaire

Septembre :

Dimanche 01/09 : QdB et Beyne

Samedi 07/09 : Bellaire
Dimanche 08/09 : Msf et Saive

Samedi 14/09 : Bellaire
Dimanche 15/09 : QdB et Beyne

Samedi 21/09 : pas de messe
Dimanche 22/09 : Msf et Saive

Samedi 28/09 : Bellaire
Dimanche 29/09 : QdB et Beyne ( messe de la rentrée )

Octobre :



Samedi 05/10 : Bellaire
Dimanche 06/10 : Msf et Saive

Samedi 12/10 : Bellaire
Dimanche 13/10 : QdB et Beyne

Samedi 19/10 : pas de messe
Dimanche 20/10 : Msf et Saive

Samedi 26/10 : Bellaire
Dimanche 27/10 : QdB et Beyne ( messe des familles )

Novembre :

Vendredi 01/11 : Beyne à 10h30 ( Toussaint )
Samedi 02/11 : Bellaire
Dimanche 03/11 : Msf et Saive

Samedi 09/11 : Bellaire
Dimanche 10/11 : QdB et Beyne

Samedi 16/11 : pas de messe
Dimanche 17/11 : Msf et Saive

Samedi 23/11 : Bellaire
Dimanche 24/11 : QdB et Beyne ( messe des familles )

Samedi : 30/11 : Bellaire

Décembre :

Dimanche 01/12 : Msf et Saive

Samedi 07/12 : Bellaire
Dimanche 08/12 : QdB et Beyne

Samedi 14/12 : Bellaire
Dimanche 15/12 : Msf et Saive

Samedi 21/12 : pas de messe
Dimanche 22/12 : QdB et Beyne

Mardi 24/12 : Beyne à 18h ( Veillé de Noël )
Mercredi 25/12 : Saive à 10h30 ( Noël )

Samedi 28/12 : Bellaire



Dimanche 29/12 : Msf et Saive

EP : Rappel que c’est au mois d’octobre que l’Abbé prend ses vacances, mais actuellement,
il cherche des remplaçants pour célébrer les messes.

CUP : Propose pour éventuellement faciliter la recherche de remplaçant, de passer le mois
d’octobre en horaire de vacances d’été ( 1 seule messe le dimanche ).

EP : Cela sera discuté lors de notre prochaine réunion.

7) Divers :

7.1) Problème de chant à Saive :

Saive n’a pas souvent quelqu’un pour lancer les chants ( exemple : Bellaire a Jacques, MsF
a Évelyne, … )
Lorsque les chants sont peu connus, l’Abbé prend souvent l'initiative de lancer un chant plus
connu, mais les paroissiens sont perdus, car ils n’ont pas les paroles, mais apprécient
l'initiative de l’Abbé qui aide à ce que la messe se passe bien.

EP + CUP : proposition de se mettre d’accord à l’avance pour changer éventuellement les
chants avec l’Abbé avant le début de la messe.

7.2) Jacques, problème lors des funérailles :

Il y aurait eu un souci lors d’une des dernières célébrations de funéraille à Bellaire, l’Abbé
aurait interrompu un hommage de la famille au défunt, ce qui aurait créé un malaise.

EP : Propose qu’il en discute avec l’Abbé, et s’excuse pour la gêne occasionnée

8) Prochaine réunion :

Notre prochaine réunion aura lieu le jeudi 12 septembre à 19h30 au presbytère de Bellaire.


